LES SANCTUAIRES SERAPHIQUES.

LE MONT ALVERNE.

H

IIIe SANCTUAIRE: l'église de Ste Marie des Anges.

—Un jour que François était en prière sur la montagne, il lui vient la pensée d'y bâtir une église en l'honneur de la sainte Vierge. C'est qu'en effet toutes celles qu'il bâtissait étaient mises sous le vocable de la Mère de Dieu. La Reine des Anges, charmée de cette pensée du Saint, daigne lui apparaître en la compagnie de S. Jean-Baptiste et de S. Jean. Le disciple bien-aimé l'encourage, lui désigne l'emplacement du nouveau temple : la Vierge bénie en a tracé elle-même le plan.

Le lendemain, François se rend en grande hâte chez son ami, le Comte Orlando et lui donne communication

de l'apparition et montre le plan venu du Ciel.

On se met à l'œuvre avec activité: deux ans après, elle est terminée (1218). Bâtie entièrement aux frais du grand bienfaiteur Orlando, qui va y recevoir l'habit du Tiers-Ordre, y nourir et y laisser sa mortelle dépouille, François la dédia à la Vierge, sous le titre de Sainte Marie des Anges. Notre Dame des Anges a donc pris la première possession de la sainte montagne. Cette circonstance que nous ignorions complètement, nous remplit d'une grande joie.

Devenue trop petite pour le concours du peuple, vingtsept ans après la mort du Saint, l'église de Sainte Marie

des Anges fut allongée par la partie inférieure.

En 1260, le pape Alexandre IV manda aux sept évêques : d'Arezzo, de Florence, de Fiesoli, de Pérouse, d'Assise, de Citta di Castello, d'Urbin, d'en faire très-solennellement la consécration. Elle eut lieu le 20 Août, le dimanche dans l'octave de l'Assomption, au milieu d'un grand concours de fideles. Saint Bonaventure, alors Ministre Général, était là avec tous les religieux des couvents circonvoisins. La consécration terminée, les évêques montèrent à cheval et inaugurèrent une longue procession autour de la sainte montagne, l'aspergeant d'eau bénite et lui donnant la pastorale Bénédiction.

Nous respirons un parfum tout céleste dans cette antique église de Notre-Dame des Anges de l'Avernia: c'est ici que François venait faire sa brûlante prière: ici que tant d'autres Saints ont prié après lui, chaque objet y